

Zeitschrift: Diskussion : Magazin für aktuelle Gewerkschaftspolitik
Herausgeber: Diskussion
Band: - (1989)
Heft: 7: Frauen im Arbeitnehmer Patriarchat

Artikel: Frauen verändern - Gewerkschaften nicht?
Autor: Gurny, Ruth / Zumbühl, Edith
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-584069>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

FRAUEN VERÄNDERN –



Berufliche Frauenförderung ist heutzutage ein beliebtes Thema. Ein anregendes Konversationsthema – ist frau versucht zu sagen. Viele Worte, kaum Taten. Auch die Gewerkschaften haben die Thematik aufgegriffen, besser gesagt die Gewerkschaftsfrauen. Der SGB-Frauenkongress vom März 1989 steht unter dem Titel «Positive Aktionen für Frauen» und soll sich der gewerkschaftlichen Frauenförderung widmen. Den Bedingungen einer gewerkschaftlichen Politik von den Frauen aus geht der folgende Artikel nach. Die Autorinnen Ruth Gurny und Edith Zum Bühl fragen nach den spezifischen Organisationsmerkmalen von Gewerkschaften und deren Auswirkungen auf die Erfassung und Durchsetzung von Frauenanliegen.

GEWERKSCHAFTEN NICHT?



Der Titel lehnt sich an den Artikel von Elisabeth Beck-Gernsheim und Ilona Ostner, Frauen verändern – Berufe nicht? (Soziale Welt, 3, 1987). Die Ausführungen unseres Artikels reihen sich ein in Überlegungen, wie sie seit 20 Jahren in der Neuen Frauенbewegung geführt werden und in zahlreichen Publikationen zum Ausdruck kommen.

Ruth Gurny

Mutter von zwei Buben, politisiert für Frauenthemen über die Gewerkschaftsarbeit als Frauensekretärin im VPOD 1984 bis 1987, heutige Lohnarbeit als Dozentin an der Schule für Soziale Arbeit in Zürich.

Edith Zumbühl

frauenebengt, Familienarbeiterin und Teilzeitgewerkschaftssekretärin, arbeitet unbezahlt und bezahlt im und für den VPOD. Sie ist eine der wenigen Frauen, die in der Gewerkschaftsarbeit engagiert sind. Sie hat eine lange Karriere hinter sich und ist eine der wenigen